

Édito #1

Claudine Valette-Damase

Octobre 2024

Chère lectrice, cher lecteur

J'ai la joie de lancer le premier numéro de la newsletter de la récente association Réseau CERPAS. Ce Réseau, destiné à ceux ayant un intérêt particularisé pour l'âge et le sujet dans une société où le vieillissement est un fait social sans précédent, s'appuie sur l'orientation psychanalytique selon l'enseignement de Jacques Lacan qui nous paraît primordiale dans les réponses qu'elle peut apporter dans ce champ de pratiques et de recherche.

Support de la politique de l'association, le courrier en ligne ouvre une réflexion sur la clinique du vieillir et l'éthique de son accompagnement. L'avancée en âge requiert des aménagements afin que l'être parlant continue à s'éprouver toujours et encore vivant et à supporter ainsi le réel auquel il doit faire face.

La ligne éditoriale s'en trouve ainsi définie !

Cette newsletter est conçue pour mettre en exergue les travaux des personnes du réseau et au-delà : des personnes dites âgées, leurs partenaires familiaux, amicaux, professionnels, politiques qui sont invités à prendre leur plume. L'écriture se fait, ici, le vecteur de rencontres accueillies au sein des numéros aperiodiques et de numéros spéciaux.

Dans chaque numéro, vous pourrez lire une petite série de textes courts et visionner des vidéos ainsi que les annonces vous informant des événements marquants en phase avec l'actualité de l'association et de la société.

Pour cette première, vous êtes invité.e.s à lire trois textes qui nouent le plus intime du sujet au collectif sur la délicate question du vieillir le plus souvent déniée.

Le texte *Urgence subjective oblige !* de Claudine Valette-Damase ouvre la question de la ségrégation subie par les citoyens très âgés. Le texte *Recueillir la formule* de Marie Leblanc donne le tempo d'une clinique du sujet âgé, tandis que le texte de Caroline Draussin sur le magnifique film *Les vieux* du documentariste Claus Drexel y fait écho.

Bonne lecture !